

COMMUNIQUE DE PRESSE

ReSpirE Energies : une nouvelle association pour accélérer la responsabilité sociale et environnementale dans les énergies renouvelables

Paris, le 7 octobre 2025— Trois acteurs de la transition énergétique – Gaïana, Kapstan et HoloSolis – annoncent la création de ReSpirE Energies, une association inédite qui fédère industriels, producteurs d'énergies renouvelables et acteurs financiers engagés dans la RSE. Son objectif : aider la filière à réduire ses impacts négatifs et à accroître ses impacts positifs sur l'environnement et la société.

L'association ReSpirE Energies : une nouvelle structure qui regroupera des industriels, des producteurs d'énergie renouvelable et des acteurs RSE de la finance souhaitant réduire leurs impacts négatifs et augmenter leurs impacts positifs pour l'environnement et la société.

Un secteur clé face à des attentes croissantes

La production d'énergies renouvelables – éolienne, photovoltaïque, hydraulique ou stockage – est indispensable pour décarboner nos économies. Mais au-delà de la production, la filière doit être exemplaire sur l'ensemble de sa chaîne de valeur : extraction des matières premières, fabrication, installation, exploitation et démantèlement.

ReSpirE Energies naît de cette exigence avec pour ambition de :

- Créer un lieu d'échange, transparent et bienveillant pour les acteurs du secteur
- Aider les acteurs à monter en compétences sur les sujets RSE
- Promouvoir des modèles de gouvernance respectueux des limites planétaires
- Créer des synergies entre les acteurs pour mener des actions collectives pour la filière

Des chantiers concrets dès le lancement

ReSpirE Energies entend mettre rapidement à l'agenda des thématiques structurantes :

- **Audits de la supply chain des modules photovoltaïques**, avec une première démarche pilote déjà engagée avec ICS ;
- **Trajectoires climatiques et bilans carbone** pour les entreprises de la filière ;
- **Intégration de l'économie circulaire** dans les projets et infrastructures ;
- **Analyse du cadre réglementaire** pour identifier des pistes d'amélioration et proposer des évolutions.

Un fonctionnement coopératif exemplaire

L'association, à but non lucratif, laïque et apolitique, coopérera avec les structures déjà actives dans les énergies renouvelables et la RSE. Elle promeut une approche transparente et collective pour une filière exemplaire, intégrant les enjeux humains et environnementaux à chaque étape de la chaîne de valeur — de l'extraction au démantèlement.

COMMUNIQUE DE PRESSE

Des voix engagées

« L'innovation, ce n'est pas seulement produire plus. C'est aussi produire mieux, en réduisant nos impacts ! C'est un axe fort de croissance, vital pour notre économie » déclare Ronan Cousquer.

« La maîtrise de nos impacts nécessite une maîtrise de la chaîne de valeur. Le coût des externalités doit être pris en compte afin que les enjeux environnementaux et sociaux soient pleinement intégrés dans nos logiques d'approvisionnement. » indique Vincent Delporte, Directeur Affaires publiques d'HoloSolis.

Selon Myriam Beaupied : « Les énergies renouvelables ne pourront se déployer que si elles sont acceptées localement. C'est pourquoi la filière travaille depuis longtemps afin d'être exemplaire. ReSpiRE est une nouvelle étape, qui permettra de faciliter les échanges au sein de ce secteur »

Des fondateurs reconnus :

Myriam Beaupied : fondatrice de la société Gaïana en tant que consultante stratégie RSE et Climat, elle aide les entreprises des énergies renouvelables à diminuer leur impact sur l'environnement tout en prenant en compte les enjeux sociaux. Après 6 ans dans l'industrie chimique/pétrochimie elle a fait le choix en 2018 de travailler dans les énergies renouvelables pour être en cohérence avec ses valeurs militantes assez fortes. Ce choix est aussi poussé par une volonté de participer activement à la (r)évolution du monde actuel vers un monde plus responsable. La nature et l'énergie sont ses lignes directrices.

Ronan Cousquer : fondateur de Kapstan, bureau d'études spécialisé dans les études environnementales dans les ENR. Expert en analyse du cycle de vie (ACV), il accompagne les industriels dans leur stratégie d'écoconception, ainsi que les développeurs de projets dans la décarbonation de leurs activités.

Vincent Delporte : Directeur des Affaires Publiques et de la Communication chez HoloSolis. Vincent a passé une vingtaine d'année dans la fonction publique, où il a occupé différents postes aux ministères de l'environnement et de l'énergie. Il a notamment travaillé dans les cabinets des Ministres Nathalie Kosciusko-Morizet et Ségolène Royal, ainsi qu'en Ambassade. Il a ensuite rejoint HoloSolis pour participer au défi de la réindustrialisation de la France dans un secteur stratégique, celui de la transition énergétique.

Une première vague d'adhésion représentative de la filière :

Arkolia, Corsica Sole, CVE, Elements, Girasole Energies, Greensolver, GreenYellow, Mirova, OCCTE, Qair, Technique Solaire, TSE, UNIT E et Voltalia.

Contact :

Myriam Beaupied

mail : myriam@gaiana-rse.fr

Tél : 0675781971